

JÓVENES DE TODA EUROPA COMPARTEN SUS CONOCIMIENTOS SOBRE LA MIGRACIÓN DE LAS AVES

La iniciativa Spring Alive de BirdLife International, coordinada en España por SEO/BirdLife, es una actividad en la que pueden tomar parte los niños y jóvenes de toda Europa. Participar es muy fácil. Sólo tienen que mandarnos información (www.springalive.net) sobre las cuatro especies - cuco común, vencejo común, golondrina común y cigüeña blanca - que se han elegido para darles la bienvenida.

El objetivo del proyecto Spring Alive es recopilar datos sobre cómo las aves migratorias regresan a Europa. Unas simples observaciones hechas por un numeroso grupo de personas es una gran fuente de información sobre como migran las aves y cuales son los cambios y peculiaridades de sus viajes cada año. En el transcurso de algunos años, el proyecto y el análisis de los datos basados en él permitirá revelar las tendencias y cambios sobre las fechas de llegada, y mostrar la conexión entre los cambios anuales de estas llegadas y el cambio climático.

¿CUÁNDO Y CÓMO SE USARÁ LA INFORMACIÓN?

Gracias a la contribución de los participantes, BirdLife International puede tener una amplia idea de la cantidad de aves que regresan a Europa, fechas de sus llegadas, y las diferentes especies que regresan a cada región. No estamos tratando de contar el número total de aves que regresan a Europa (un reto imposible) pero sí contabilizar la parte proporcional de sus poblaciones de la misma manera cada año.

Los resultados pueden ser analizados por partes a distintos niveles: por país, o región - proporcionando una amplia muestra desde la que podemos elaborar unas tendencias. Adicionalmente, los mapas de cualquier año elaborados con los resultados de una especie en particular, nos dan una imagen en detalle de sus llegadas.

Al registrar las observaciones sobre el retorno de estas aves en primavera, los internauta estarán participando en el evento más grande de observación de aves, y contribuyendo al conocimiento sobre su

migración. Gracias a las entradas de tus datos nos será posible comprobar las diferencias de las fechas de llegada cada año y ver cómo distintos factores (como por ejemplo los cambios en el tiempo) influyen en ellas. Al participar en este proyecto también podrás comprobar y seguir estos cambios por ti mismo.

MIGRACIÓN DE LAS AVES

Una de las más increíbles y fascinante habilidades de las aves, está relacionada con el hecho, de que cada año viajan miles de kilómetros, solo para pasar el invierno en un lugar templado y de clima más agradable. Es extraordinario que cada año se reúnen en bandadas y alzan el vuelo ¿Cómo saben a donde dirigirse, cuando salir y cuando volver? ¿Cómo pueden sobrevivir a un viaje tan peligroso, cómo saben si el tiempo va a ser favorable y cómo se las arreglan con el fuerte viento? Estas preguntas han preocupado a la gente durante años. Actualmente, gracias a los recursos científicos, sabemos más que nunca sobre la migración de las aves, aunque aún hoy es unos de los milagros más grandes de la naturaleza.

¿POR QUÉ MIGRAN LAS AVES?

La mayoría de las aves migran en busca de alimento. - En invierno no es fácil encontrar "la comida de verano" - insectos, frutos, semillas - en Europa, pero hay montones de ella en otras partes del mundo, donde el clima es más templado y más benigno. Ahora seguramente te preguntarás ¿Y por qué no habitan en lugares templados durante todo el año? La respuesta es muy simple. En el norte, donde los veranos son más suaves es más fácil sacar adelante a las crías que en el caliente sur lleno de depredadores. La migración facilita la supervivencia de las especies, a pesar de que muchas aves mueran durante los largos vuelos. www.springalive.net

Federico García
Área de Educación y Voluntariado Ambiental